

| | |
|---------------------|---|
| Zeitschrift: | Boissiera : mémoires de botanique systématique |
| Herausgeber: | Conservatoire et Jardin Botaniques de la Ville de Genève |
| Band: | 24 (1975-1976) |
| Heft: | 2 |
| Artikel: | Etat d'avancement des travaux sur la Flore du Congo-Brazzaville |
| Autor: | Bouquet, A. |
| DOI: | https://doi.org/10.5169/seals-895565 |

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Etat d'avancement des travaux sur la Flore du Congo-Brazzaville

A. BOUQUET

Trois organismes travaillent sur la végétation du Congo:

- L'ORSTOM (B.P. 181, Brazzaville);
- Ecole des Sciences, Laboratoire de botanique (Professeur L. Makany);
- CTFT (B.P. 764, Pointe-Noire).

Seul l'ORSTOM dispose d'un herbier représentatif de la Flore du Congo, d'environ 35 000 échantillons, dont les doubles sont régulièrement répartis entre les herbiers du Muséum national d'histoire naturelle (Paris), de Wageningen et du Jardin botanique d'Etat à Bruxelles. Cet herbier est accessible aux spécialistes internationaux qui désirent obtenir, en prêt, les familles ou les échantillons qui les intéressent.

Un catalogue des plantes vasculaires du Congo ronéotypé a été rédigé en 1964 par Descoings, donnant uniquement le nom des espèces existantes alors dans l'herbier du Centre (environ 1500 ex.).

Un nouveau catalogue, comprenant environ 4000 espèces, est en cours d'élaboration, il sera vraisemblablement terminé en 1975. Y seront incluses les récoltes de A. Bouquet, C. Farron, Y. Attims et P. Sita, effectuées depuis 1964.

Une section s'occupe plus particulièrement des plantes médicinales: l'inventaire des drogues utilisées dans la thérapeutique congolaise a été dressé par A. Bouquet (*Féticheurs et médecine traditionnelle du Congo-Brazzaville, Mémoires ORSTOM* n° 36, 1973). Actuellement les activités de cette section sont axées sur l'étude chimiques de ces plantes et spécialement sur celles des plantes à alcaloïdes.

Le Laboratoire de botanique de l'Ecole des Sciences, s'occupe plus particulièrement de biologie végétale. Un important travail sur la végétation des Plateaux Batékés effectué par le Professeur L. Makany est en cours d'impression (cf. le rapport de B. Descoings ci-dessus).

Les activités du CTFT sont surtout dirigées sur l'étude des ressources forestières du Congo et la sylviculture. Dans le cadre de la mise en valeur du pays, un important travail de prospection a été effectué dans la région d'Ouesso (Inventaire des ressources forestières de la région d'Ouesso, Centre technique forestier tropical, 45 bis, av. de la Belle-Gabrielle, Nogent-sur-Marne; mai 1972).

Un travail analogue a été effectué dans le massif du Chaillu (Région de la Lekoumou, district de Komono-Zanaga). Le rapport final n'est pas encore distribué.

Débute cette année (1974) une enquête de la même importance dans la cuvette congolaise (secteur de Impfondo, Dongou-Epena). Cette enquête sera terminée en 1975 et le rapport diffusé en 1976.

